



## Inauguración del II Congreso Nacional de Trabajadores Españoles

MADRID.—En el Palacio del Senado comenzó el citado Congreso, convocado por la Delegación de Sindicatos. Presidió el acto el delegado nacional. Cerca de 400 congresistas de las provincias asistieron, entre ellos dos miembros de Avila.

Discurso del señor Sanz Orrío

A continuación, el presidente, señor Sanz Orrío, anunció que a partir de las diez de la mañana del miércoles comenzarían sus trabajos las Comisiones, a excepción de la tercera, y seguidamente pronunció el discurso de apertura.

Inticó su intervención el señor Sanz Orrío, refiriéndose a la clausura del anterior Congreso, celebrado en 1946, y al final del cual había advertido que la organización sindical no podía entretenerse en fútiles disquisiciones, sino que había de acudir a la compulsa de las diversas opiniones. Expresó su gratitud a la Vicesecretaría de Ordenación Social por la organización efectuada, y advirtió que no se busque en estos trabajos investigación minuciosa ni alardes de ciencia, porque de lo que se tratará será de recoger el momento social español.

Recusó el recelo, la duda y la incompreensión que cercan toda vía terca mente —dijo— a la organización sindical y que en personas de indudable altura producen la impresión de ignorar en absoluto esta organización de los trabajadores.

Invito a los congresistas a la esperanza y a la fe en los destinos futuros de la Organización, y recordando las conclusiones del Congreso anterior, dijo que si no se había promulgado la participación de beneficios en la forma en tonces interesada, en cambio la mayoría de los reglamentos laborales dictados desde aquella ocasión han venido incluyendo sistemas que pueden ser considerados como los primeros pasos hacia la instauración de tal régimen. Habló también de la nueva organización de la empresa española, refiriéndose al decreto de 18 de agosto de 1948, primera disposición del Gobierno en esta materia, en

que se disponía la organización de Juntas del Jurado.

Examinó el problema dimanante del progreso técnico aplicado a la producción, que desequilibra el ciclo productivo y el distributivo, y señaló la conveniencia de conseguir un aumento de la producción y una distribución no sólo justa, sino generosa.

Propuso la conveniencia de solicitar del Gobierno medidas para lograr el aumento de rendimiento en todas las ramas de la produc-

ción, castigando la indolencia como un verdadero atentado contra el bien común. Ponderó la necesidad de contribuir con el sacrificio general a la instauración de un régimen de solidaridad y justicia, exaltó la dignidad del trabajador y terminó exhortando al entusiasmo, ponderación patriótica y espíritu positivo de colaboración efectiva.

Seguidamente se dió por terminada la sesión.

## El tiempo en España

### Temperatura máxima de 19 grados en Huelva y mínima de cuatro bajo cero en Palencia

PARTE METEOROLOGICO NACIONAL

La borrasca se ha desplazado hacia el Mediterráneo y produjo abundantes precipitaciones en Levante y Baleares y ligeras en Cataluña y Marruecos.

Tiempo probable.—Aguaceros en Galicia, y más tarde en la vertiente cantábrica y Duero, debido a un frente procedente del Atlántico y que traerá abundante nubosidad sobre el Centro y Extremadura. Mejoría en Levante.

RESUMEN GENERAL

Inesperadamente cambió ayer el tiempo y en Madrid lució durante todo el día un sol espléndido, que templó la atmósfera, proporcionando una grata temperatura.

En Cataluña cesó igualmente el régimen de precipitaciones, aunque, a consecuencia de las de los últimos días, se han registrado algunos desprendimientos de tierras en la región, que ocasionaron la interrupción de algunas líneas

ferroviarias. Las carreteras del Bajo Aragón están interceptadas por la nieve, y por ello, los coches de viajeros de las líneas de Valderrobres, Alcañiz y Gandesa no efectuaron ayer servicio. La zona monegrina aparece cubierta de una capa de nieve de 30 a 40 centímetros de espesor.

Las últimas lluvias han producido importantes beneficios a la región valenciana, principalmente a las zonas de Albaida y Onteniente, donde hacía mucho tiempo que no llovía. El pantano de Alarcón tiene embalsados en la actualidad 160 millones de metros cúbicos de agua y la impresión es que, tanto de riegos como de flúido eléctrico, están asegurados los servicios hasta el mes de octubre.

Debido a los temporales de lluvia y nieve, Alicante permaneció ayer incomunicada por carretera con los pueblos de Alcoy, Callosa de Sarría y Torre Manzanos. Toda la serranía de La Altierra está cubierta de nieve. Iguales circunstancias se registran en Murcia.

## Ya ha sido emitido dictamen sobre el proyecto de mejoras a los funcionarios del Estado

La Comisión de las Cortes Españolas que ha estudiado el proyecto de ley de mejora de remuneraciones a los funcionarios de

Estado, cuyo texto anticipamos oportunamente, ha emitido ya su dictamen, publicado en el «Boletín de las Cortes», número 353.

Las modificaciones más substanciales que en él se introducen son las siguientes: el aumento del 40 por 100 de los sueldos se aplicará a los que actualmente tienen asignados los ministros; subsecretarios y directores generales que, lo mismo que los demás funcionarios, disfrutarán de una paga extraordinaria anual.

Los gastos de representación de quienes desempeñen estos altos cargos, serán, en lo sucesivo, de igual cuantía que la de sus respectivos sueldos.

La modificación de sueldos establecida por esta ley para los funcionarios supone el aumento del 40 por 100, siempre que los créditos de gratificaciones para el personal afectado por la reforma se reduzcan en un 20 por 100 anual. Y en el caso de que no tenga gratificación, los sueldos se elevarán únicamente en el 20 por 100.

Para el concepto de obligaciones eclesiásticas el aumento no será superior al 30 por 100 y en cuanto a los sueldos del Magisterio Nacional, el porcentaje de la elevación no podrá superar el 40,83 por 100.

Se fija la plantilla del Cuerpo

## NOTICIAS DE ULTIMA HORA

### S. E. el Jefe del Estado, ha presidido los actos celebrados esta mañana con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino

### Fueron inaugurados dos nuevos Colegios Mayores en Madrid

### Brillante discurso del ministro de Educación Nacional, Sr. Ibáñez Martín

### Es abierto al tráfico el Puerto de Reinosa y, a causa de la nieve ha sido cerrado el de Carrascheta (carretera Cádiz y Gibraltar a Barcelona) y numerosas carreteras de la provincia de Teruel

La fiesta del Santo Patrono de los estudiantes

MADRID.— Su Excelencia el Jefe del Estado español ha presidido hoy los actos celebrados en Madrid, con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino, Patrono de los estudiantes, que han culminado con la inauguración de dos nuevos Colegios Mayores en la capital de España.

El Colegio Mayor de San Felipe y Santiago en la Ciudad Universitaria. Poco antes de las once de la mañana, el Caudillo llegó a la Ciudad Universitaria, donde acaba de terminarse la construcción del nuevo Colegio Mayor de «San Felipe y Santiago». Acompañaba a S. E. en el mismo coche, el ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín y en otro automóvil llegaron también los jefes de la Casa Civil y Militar del Generalísimo.

Frente al edificio se hallaba formada una compañía de tropa con bandera y banda de música, que rindió los correspondientes honores a la llegada del Jefe del Estado, el cual fué recibido por los ministros de Obras Públicas y Justicia, Obispo de Madrid Alcalá y Patriarca de las Indias Occidentales, doctor Eijo Garay, rector de la Universidad Central, directores generales de Prensa, Propaganda, Radio y otros, así como numerosas autoridades y personalidades, entre ellas el capitán general de la Región, que anteriormente había pasado revista a la compañía de tropa que rindió honores.

Seguidamente, el Caudillo y demás asistentes al acto, pasaron a la capilla del Colegio que se inauguraba, donde fué cantado un salmo «Te Deum», terminado el cual, el Obispo de Madrid Alcalá procedió a la bendición del mismo.

Poco después, en el salón de actos del nuevo colegio, se celebró una solemne sesión académica, que fué presidida por el Caudillo, asistiendo las restantes autoridades y personalidades. En ella se pronunciaron interesantes discursos. El rector de la Univer-

General de Policía con las siguientes categorías: 100 comisarios principales a 17.500 pesetas; 150 de primera a 16.400; 500 de segunda a 14.400; 640 inspectores de primera a 13.200, y 560 de segunda a 12.000; 2.300 agentes de primera, con ascenso, a 9.600; 1.600 agentes de primera, a 8.400; 850 de segunda, a 7.200; y 508 de tercera, a 6.000.

En una disposición adicional a esta ley se hace constar que el reintegro por timbre que corresponda a los aumentos que se deriven de su aplicación, se hará solamente por la diferencia entre los nuevos sueldos y los antiguos.

La aplicación de los beneficios consignados tendrá efectos retroactivos desde el día 1 de enero de 1951.

idad Central, don Pío Zabala, se refirió entre otras cosas, a la obra general del actual régimen, en materia de educación, añadiendo que, tan magnífica y eficaz obra, es labor personal del ministro de Educación, señor Ibáñez Martín.

S. E. el Jefe del Estado, levantó la sesión, después de lo cual, realizó una detenida visita a las instalaciones del nuevo colegio, pasando a continuación al Campo de Deportes de la Ciudad Universitaria, donde se celebraban diversas competiciones deportivas y presencié un partido de fútbol en el que tomaban parte los estudiantes del S. E. U. Posteriormente, el Caudillo, hizo entrega personalmente de los diversos trofeos a los vencedores de las citadas pruebas.

Inauguración del Colegio Mayor de San Pablo

Seguidamente, sobre las 12,30 horas el Generalísimo se trasladó al edificio del nuevo Colegio Mayor de San Pablo, que también iba a ser inaugurado, donde fué recibido por los ministros de Asuntos Exteriores, Justicia y Agricultura, así como por el presidente de las Cortes Españolas y otras destacadas autoridades, jerarquías y personalidades.

Su Excelencia, presidió desde uno de los rellanos de la escalera principal del nuevo edificio, el acto de inauguración del mismo, mediante la bendición que realizó el patriarca de las Indias Occidentales y obispo de Madrid-Alcalá.

Acto seguido, el Caudillo, bajo palio y demás asistentes, entraron en la Capilla del Colegio, donde fué rezada una salve, después de lo cual, pasaron al salón de actos del citado Centro docente, donde se celebró uno académico, que fué igualmente presidido por Su Excelencia, el Jefe del Estado. El Caudillo, abrió la Sesión y concedió la palabra al presidente del Patronato de Educación Nacional, quien, entre otras cosas, hizo un elogio del ministro de Educación Nacional, haciendo resaltar su meritoria tarea y manifestando que, el señor Ibáñez Martín, es el ministro de Educación Nacional por antonomasia. También pasó revista a la labor llevada a cabo por el Estado español, enumerando todos los Colegios Mayores que, merced a la misma, hoy se hallan en pleno funcionamiento.

A continuación, pronunció un documentado e interesante discurso el ministro de Educación Nacional, el que, entre otras cosas, dijo que, el Colegio Mayor, formará al hombre hispánico mediante una educada instrucción religiosa, intelectual, política y física, dotándole, además, de un espíritu sensible y educado para el mejor servicio de la vida social.

Los gritos de ¡Arriba Español y ¡Viva Franco!, con que finalizó su brillante disertación fueron unánimemente contestados, escuchando una larga y calurosa salva de aplausos, al igual que sus precedentes oradores.

Después, Su Excelencia el Jefe del Estado firmó el acta de inauguración del nuevo Colegio, que cuenta con cerca de docecientas habitaciones debidamente acondicionadas, amplia biblioteca, salones de actos y de cine, etc.

Por último, el Caudillo abandonó el nuevo edificio, sobre las dos de la tarde, siendo despedido por el público y los estudiantes allí congregados, con fervientes muestras de entusiasmo y cariño, en medio de grandes ovaciones y aplausos.

Nuevos «Conjuntos» monumentales y artísticos

MADRID.— Por el ministerio de Educación Nacional, han sido declarados «Conjuntos monumentales», la localidad de Sepúlveda, de la provincia de Segovia, cuya gran belleza no puede ser equiparada a ninguna otra ciudad española; y «Conjuntos artístico-históricos», el Barrio Antiguo de la ciudad de Pontevedra, previo el estudio e informe del Patronato Nacional de Bellas Artes.

El primer lord del Almirantazgo en Sevilla

SEVILLA.—El primer lord del Almirantazgo británico ha visitado hoy los principales monumentos artísticos e históricos de esta ciudad, acompañado del capitán general de esta Región Militar, regresando por la tarde a la base de Gibraltar.

Personalidad chilena en Madrid

MADRID.—En la mañana del día de hoy, ha llegado al aeródromo de Barajas, el director general de Transportes Marítimos, del Ministerio de Economía de Chile, acompañado de su esposa. Acudieron a recibirle los miembros (Continúa en 4.ª página)

## Declaraciones de M. Jacques Isorni después de la visita al Generalísimo Franco

El abogado del mariscal Pétain, M. Jacques Isorni, que se encuentra en España invitado por el presidente del Ateneo de Madrid, don Pedro Rocamora, fué recibido en la mañana de ayer, en el Palacio de El Pardo, por S. E. el Generalísimo.

Al final de dicha entrevista, a la que asistió también el señor Rocamora, el abogado del mariscal Pétain hizo las siguientes declaraciones a los periodistas:

«Durante la audiencia que me hizo el gran honor de concederme el general Franco, me repetió que no quería en modo alguno intervenir en asuntos internos de Francia, pero que eran únicamente sentimientos de humanidad los que habían inspirado su proposición.»

«No cabe duda de que ha expresado en alta voz lo que piensan todos los países civilizados,

«La mayoría de los franceses han comprendido su generoso ofrecimiento. He creído que podía decirle que soy su intérprete para manifestarle su gratitud.»

«El general Franco ha tenido a bien indicarme que ha recibido con mucha emoción la carta de la señora de Pétain y que no dejaría de contestarle.»

«En el momento de abandonar España quiero decir cuánto me ha conmovido la acogida que se dispensó, no a mi persona, sino a lo que ella representa.»

«He podido comprobar cuán profundos son los lazos que unen a franceses y españoles. Me agrada mucho que mi estancia hubiera contribuido a estrecharlos aún más.»

«Estoy persuadido de que, por mi modesta intervención, el mariscal Pétain ha hecho desde el fondo de su prisión su último servicio a su Patria.»

## La voz del Papa será oída por los productores abulenses en el Teatro Principal

La Delegación Provincial de Sindicatos ha hecho los preparativos necesarios a fin de que pueda ser oída la voz del Papa por todos los empresarios y productores abulenses en el Teatro Principal, el próximo domingo a las doce y media de la mañana.

A la espera del mensaje pontificio serán leídas sendas alocuciones de homenaje a Su Santidad, Pío XII, por un obrero, un patrono y una jerarquía sindical.

La C. N. S. abulense ha cursado circulares a los pueblos de la provincia para que se realicen actos análogos, valiéndose de aparatos de radio al efecto de poder escuchar las palabras del Santo Padre.



## Avila, hace medio siglo

Se encuentra en esta el diputado por Arévalo, muy querido amigo nuestro, don Agustín San José Martí Ossorio.

—A los cuatro años de edad falleció la niña Agustina Arés, hija de don Vitaliano.

—En la Catedral predicará el ilustrísimo señor Obispo, don Joaquín Beltrán.

—Don Salvador Salcedo, farmacéutico de esta ciudad, murió ayer Damos el pésame a su viuda doña Elías, hijos doña Guadalupe y don Jacobo.

### La hormiga y la cigarra

Eránse dos hermanas de bien distinto genio, la una trabajadora de santidad modelo, la otra por el contrario pasaba el día entero sin trabajar un rato ni dedicarse al rezo. La hormiga y la cigarra llamaban en el pueblo a las dos heroínas de mi historia o cuento. Más sucedió que un día un apuesto mozo vino a las niñas, y claro sintió de amor el fuego y decidió casarse; pero sin duda viendo que una de las dos niñas era tonta en extremo, con la trabajadora casose al poco tiempo; de la otra destrozando el corazón y el pecho. ¡Oh niñas casaderas mirad en este espejo un porvenir seguro y un por llegar risueño! ¡Del trabajo bendito seguid por el sendero, y en vez de ser cigarras hormigas quiero veros!

Francisco Delgado.

## Gran Peluquería de Señoras "CHENCHA"

Ofrece a su distinguida clientela, señoras y señoritas en general la nueva Permanente «PLUS ULTRA», sin peso, calor ni molestia alguna, dando suavidad, su color y brillo natural al pelo.

Vara de Rey n.º 1. (Frente a la Plaza de Abastos). Teléfono 670.

## Servicio Nacional del Trigo

ANUNCIO

Se hace público para general conocimiento que, por la Delegación Nacional del S. N. T. han sido aprobados los precios que para las harinas regirán en esta provincia durante el presente mes de marzo los cuales son los siguientes:

### Harina cupo abastecimiento

Trigo.—Harina del 84 por 100, 310,66 pesetas en Qm.

Centeno.—Harina del 75 por 100, 278'48 pesetas en Qm.

### Harinas cortillas fábrica

Trigo.—Harina del 84 por 100 149'95 pesetas en Qm.

Centeno.—Harina del 75 por 100, 155'81 pesetas en Qm.

El jefe provincial, Luis Aragonés.

# ¡AGRICULTORES!

Las buenas cosechas se obtienen con semillas garantizadas por los Servicios Agronómicos

## Ibérica de Almacenistas de Patatas, S. A.

I. A. P. S. A.

ofrece patatas de siembra tardías en las novedades «Alpha Bronderlew» y «Voran», directamente importadas de Dinamarca, en tamaño de g'ipe y conservadas en cámaras frigoríficas.

Distribuidores por Delegación de Agrupación Española de Importadores de Patatas.

Tomamos en firme cuantos pedidos se nos hagan para entregarlos en los meses de mayo y junio.

Oficinas Centrales: Calle de Atocha, 107. Teléf. 27 14 08. MADRID

## Delegación Provincial de Trabajo

Plus de Garestía de Vida en beneficio de los empleados de Recaudaciones de Contribuciones e Impuestos del Estado

Por la Orden del Ministerio de Trabajo de 23 de febrero de 1951, se establece un Plus de cerestía de vida equivalente al 25 por 100 de los sueldos base que disfrutaban los empleados afectados por el Reglamento Nacional de Trabajo en las Recaudaciones de Contribuciones e Impuestos del Estado de 9 de diciembre de 1948, sin incluir en este beneficio las gratificaciones ni aumentos por años de servicio.

A efectos de Seguros Sociales y Montepío Laboral no se computará este Plus, no pudiendo ser absorbido ni compensado.

Esta disposición ha entrado a regir desde el día 1 de marzo del corriente año, y esta Delegación Provincial de Trabajo espera de las empresas de su demarcación el más fiel cumplimiento con lo dispuesto.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garsés.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. SECCION FEMENINA

Revista «Bazar»

La obra educativa y de formación de las hijas—obligación natural de la madre—no es tarea fácil la mayor parte de las veces. Esa educación integral comprende numerosos aspectos y facetas. Abarcarlas y ponerlas en práctica es tarea inasequible para buen número de madres atraída su atención por las mil menudencias de la dirección del hogar.

Consciente de todo esto la Sección Femenina, ha encontrado el más inteligente y eficaz medio de ayuda en la publicación mensual de la Revista «Bazar», donde alternando la diversión, con los consejos prácticos y útiles e historietas, y las relaciones tanto religiosas como históricas, se encuentran el más logrado compendio de enseñanzas y entretenimientos.

Las niñas que deseen suscribirse pueden solicitar boletín de suscripción en esta Delegación Provincial, los días laborales de nueve y media a dos y media de la tarde.

La regidora provincial de Prensa y Propaganda

**Compro** pelo caballería. Pago contado. Felipe Alonso. General Moscardó 17. BENETUSER (Valencia).

## Peletería Germana

abrigos, capas, nuevos modelos, tintes, curtidos. Precios económicos, facilidades pago. Bola, 13. Madrid.

## MAQUINARIA

vinícola y oleícola, moderna perfeccionada. Material para bodegas. MARODAN Y REZOLA, S. L., ingenieros. LOGROÑO Representante para la provincia: Representaciones AVILES. Larreta, 5

# AREVALO

## NOTAS DE LA SEMANA

### El tiempo

Con gran esplendor y derroche de rayos solares hizo su aparición el mes de marzo haciéndonos concebir que el tiempo amainaba y lo pasado, pasado se quedaba, aun cuando el viento por su finura molestaba.

En este plan y confiados en su apariencia hemos vivido los tres primeros días hasta que hoy que cansado sin duda de engañarnos hemos vuelto a las andadas experimentando un cambio tan brusco que, si en febrero pasamos frío, el día de hoy ha sido de los que hacen rays.

### De días

Días pasados celebró sus días el industrial de esta don Lejón Muriel quien con tal motivo recibió muchas felicitaciones de sus amistades a las que unimos la nuestra.

### El mercado

El mercado semanal brillante concurrido se realizó con pocas transacciones pero con precios sostenidos, escaseando el ganado vacuno.

### Ejercicios Espirituales

La nota más saliente es la de los Santos Ejercicios Espirituales que han dado hoy comienzo a las ocho de la noche y que son dirigidos por el reverendo padre Ismael Moreno de la Compañía de Jesús a las mujeres, jóvenes y niños y que según se puede apreciar por el entusiasmo y las que han acudido a la primera prometen lisonjeras esperanzas de fruto espiritual.

Así mismo, según se nos ha anunciado, las de hombres y jóvenes derán comienzo el día 17.

Quiera Dios derramar sobre esta católica ciudad como siempre lo ha hecho su bondad inagotable.

Los de caballeros y jóvenes serán dirigidos por el reverendo padre Juan Esteban, superior de la residencia de Valladolid.

### Acción Católica

Merced también consignarse

## KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

### Curiosidades de las arañas

Es frecuente entre los insectos y algunas otras especies inferiores ver el caso en que el macho tiene una función muy limitada y efímera en la vida, teniendo, por el contrario, toda la importancia la hembra.

Tal es el caso entre las arañas, en que el macho suele ser pequeño, está desarmado para poder cazar y, además, no puede construir la red. Por ello el «señor araña» tiene que ir de puerta en puerta o red en red, pidiendo hospitalidad que le es concedida cuando hay provisiones en la despensa, logrando entonces una vida tranquila de matrimonio, pero en la que siempre tiene que estar alerta pues en cuanto se acaben las moscas que constituyen la reserva, «doña araña», dueña y señora, no tiene inconveniente en almorzar a su invitado.

### Sutilezas entre artistas

Arnol Genthe, el célebre fotógrafo, cuenta en su autobiografía esta anécdota que lo mismo podía ser de él que de otro cualquiera de sus colegas.

Dice le visitaba en cierta ocasión una célebre escritora, a la cual estuvo enseñando sus mejores creaciones que constituían verdaderas obras de arte demostrativas de la sensibilidad del artista para recoger los más bellos momentos de la naturaleza.

—¡Es precioso esto!—exclamó la escritora.— ¡¡Qué buena máquina debe usted de tener!!

Continuó la entrevista, se agotó el tema de la fotografía y se pasó a la literatura, con cuyo motivo

con capítulo especial el acto celebrado en la tarde de hoy en el teatro de la sociedad la Esperanza organizado por las jóvenes de Acción Católica y dirigidos por las propagandistas, señoritas María Isabel Sastré y María Pilar Sánchez, de Avila, que en su labor de apostolado no cesan un solo momento de poner de manifiesto su espíritu de verdaderas cristianas sin que esto sea obstáculo para tener sus ratos de expansión.

Se representaron varias obras y cuadros con tal perfección y gusto que el público, que en su totalidad llenaba la sala, hizo repetir algunos números y aplaudió con verdadero calor las obras que dichas jóvenes llevaron a cabo, recibiendo infinidad de felicitaciones.

### Ante la Semana Santa

El jueves próximo dará comienzo el novenario que anualmente celebra la cofradía de Nuestra Señora de las Angustias en el monasterio de Las Bernardas a Nuestra Señora de los Dolores.

### ELECTRICIDAD

## "MENGOTTI"

AREVALO.

### Un nuevo salón

Se inauguró el nuevo salón de cine al que se le ha puesto el nombre del Gran Cinema y haciendo honor a la verdad tenemos que decir que Arévalo cuenta desde hoy con una sala de espectáculos como no la tienen en muchas capitales.

Reune todas las condiciones modernas que hoy día exige el público, dotado con magnífico aparato de cine, calefacción, decorado, instalación eléctrica completísima, en particular el juego de luces de colores, en luz indirecta, que la casa instaladora «Electricidad Mengotti» ha tenido el acierto de montar en dicha sala.

Mucho celebramos dar a conocer esta clase de noticias puesto que encierran un gran progreso para nuestra ciudad.

L.

## El documento nacional de identidad empezará a facilitarse próximamente

Será obligatorio para todas las personas mayores de dieciséis años y tendrá tres categorías

Costará 25, 10 y 5 pesetas, según las condiciones económicas de sus titulares y será renovado cada cinco años

MADRID.—Por el ministro de la Gobernación han sido aprobadas las instrucciones provisionales para el servicio de implantación del documento nacional de identidad. Según las mismas, el documento nacional de identidad acredita la auténtica personalidad de su titular y, por tanto, es el justificante más completo de la identificación personal y la máxima garantía que el Estado concede a efectos de sus relaciones jurídicas y sociales. Consolida el ejercicio legítimo de los derechos de individuo y constituye el fundamento de todas las demás identificaciones. Contendrá los datos de filiación, fotográfico y dactilar, que evidencien la personalidad de su poseedor, mas un número inmutable y permanente que garantice su intransferibilidad. Su adquisición será obligatoria para todos los españoles de ambos sexos que hayan cumplido los 16 años de edad a partir de su implantación, mas aquellos que los vayan cumpliendo en lo sucesivo. Asimismo será obligatorio para los extranjeros residentes en nuestra nación después de los tres meses de estancia y antes de los seis de residencia, con la excepción de

los funcionarios extranjeros del Cuerpo diplomático y consular acreditados en España y provistos en regla de la tarjeta del Ministerio de Asuntos Exteriores, así como la de aquellos otros con cuya nación existen convenios de reciprocidad sobre la materia.

Se establecen tres categorías de documentos, con arreglo a las condiciones económicas de los titulares y su coste será de 25 pesetas los de la primera, 10 pesetas los de la segunda y 5 los de la tercera. Se facilitará gratuitamente a los pobres de solemnidad y a los productores que se encuentren en paro forzoso y no tengan recursos.

La validez del documento nacional de identidad será de cinco años a partir de la fecha de su extensión y deberá renovarse dentro del último trimestre del último año de cada quinquenio.

La expedición de este documento y todo lo relacionado con el mismo se efectuará y tramitará por el Servicio creado para implantación en la Dirección General de Seguridad, el cual está facultado para acudir a otros centros oficiales en solicitud de colaboraciones o auxilios que sean indispensables para la realización de la misión que tiene encomendada y en particular a la Dirección General de Estadística y Comisaría General de Abastecimientos y Transportes.

Para su expedición se establece un orden de prioridad en la forma siguiente:

Primero. A todos los españoles, en razón de su edad, de menor y mayor, de modo que el primer año de la expedición se provean obligatoriamente del documento los de 19 a 25 años; en el segundo, de 26 a 35; en el tercero, los de 36 a 52 y en el cuarto, los mayores de 52 años y los funcionarios civiles y personal del Ejército, Marina y Aire. Los documentos correspondientes a los de edad menor de 19, se expedirán entre las cuatro anualidades.

Segundo. A los extranjeros no exceptuados de adquirir el documento.

El documento nacional de identidad se solicitará por medio de un impreso denominado «Hoja de inscripción», al que se acompañarán tres fotografías del interesado y el importe del documento, según su categoría respectiva.

MADRID.—El documento nacional de identidad empezará a facilitarse próximamente. Como es sabido, para la puesta en marcha de este Servicio existe el propósito que lo sea en un plazo de unos ocho días. Se calcula que los veinte millones de españoles que tendrán necesidad de utilizar este documento, tardarán en proveerse de él, en total, en un plazo de unos cuatro a cinco años.—(Cifra).

La Ley de 10 de febrero de 1943, sobre colocación determina que Empresas y Patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colocación el personal que necesitan y que los obreros en paro deben inscribirse en dicha Oficina, sancionándose el incumplimiento de tales obligaciones con multas de 5 a 1.000 pesetas. En consecuencia toda inserción de anuncio en este periódico está condicionada a la previa autorización de la citada Oficina de Colocación Paseo de San Roque número 1. (C. N. S.).

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila: Testado, 7 Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 6 de marzo de 1951 han resultado premiados los números siguientes

Con 50 pesetas el número 606 Con cinco pesetas todos los números terminados en 06

AVE-SANIL



# PRIMERA VICTIMA

El comunismo se ha abatido sobre China. Su primera víctima ha sido la Universidad Católica de Pekín. La paciente obra de los benedictinos casinenses y de los religiosos de la Sociedad del Verbo Divino se ha derrumbado. Y donde resonó la voz serena de la ciencia, representada por hombres tan eminentes como el etnólogo Rahman, hoy se oyen voces de odio, que predicán la lucha de clases. En la historia de las misiones ocupa lugar preferente el noble empeño de los misioneros por identificarse con los pueblos que evangelizaban. El mensaje de Jesucristo es un mensaje universal con el cual solamente es incompatible el error religioso. Lo que cada pueblo tiene de entrañable, su literatura, sus costumbres, su típica fisonomía, su manera de entender la vida, era cuidadosamente conservado. Por eso, en China —resuelta de una manera definitiva la cuestión de los ritos— el chino podía plenamente sentirse cristiano, porque el cristianismo representaba en lo sobrenatural una mensaja del cielo, y en lo natural una superación espléndida de la doctrina filosófica de los viejos maestros.

Pero ha llegado el comunismo iconoclasta y ha comenzado por suprimir la consigna de amor universal del cristianismo, ha seguido deshaciendo los dos sentimientos fundamentales del mundo chino, a saber, la veneración a los maestros y el amor de la familia.

Para eso han puesto su cátedra los comunistas chinos en la Universidad Católica. Donde se habló de Jesucristo, hoy se habla solamente de Lenin y de Marx.

# LA INDUSTRIA madrileña en 1949

Uno de los aspectos que ofrece mayor interés de la evolución que ha sufrido la industria madrileña en esta última década es el aumento de los industriales de la misma, a pesar de que dentro de ella hay de apuntarse los altibajos naturales de todo proceso de crecimiento, que bien porque algunos años operen sobre los fenómenos circunstanciales especiales o bien porque como dicen los técnicos, sea necesario dar tiempo para la digestión, se producen interrupciones localizadas en el tiempo que en nada contradicen el ritmo de una etapa de terminada.

Lo cierto es que en Madrid en el año 1936, año en el cual podemos iniciar nuestra comparación decenal, por las circunstancias especiales que siguieron a este año, existían 12.941 y a fines de 1949 se había llegado ya a las 20.899 sin que pueda hacerse una diferencia entre la capital o la provincia. Sin embargo, el último año, por esas razones de excepción a que nos hemos referido, se rompió un tanto el proceso ya que si bien la cifra absoluta fue mayor que el año anterior se debió a las anexiones hechas durante el mismo, resultando así que mientras en las cifras absolutas Madrid capital aumentaba y disminuía la provincia, el fondo del proceso era totalmente contrario.

Igual proceso podemos apuntar en lo que se refiere a las Sociedades Anónimas que de 389 en 1936 se pasó en 1949 a las 1.828, si bien es cierto que durante este plazo vinieron a domiciliarse en Madrid muchas Entidades que continuaron con sus fábricas e instalaciones en los centros de origen, sin que tengan mayor influencia en cuanto a incremento de la producción y censo obrero.

Particularizando, este incremento no se ha producido de una manera homogénea sino que la localización se centró a base de unos determinados tipos de empresas, unas ya clásicas en la capital y otras de nueva formación pudéramos decir, puesto que su importancia data, precisamente, de las fechas de referencia.

Así vemos que de 423 industriales del ramo textil se ha pasado a 1.074; los metalúrgicos, de 2.044 a 3.788; la madera, de 1.547 a 2.190; la industria química de 500 a 834; la alimentación y bebidas, de 816 a 1.270; la orfebrería y joyería, de 255 a 396; los carroceros de 97 a 215 y las industrias varias de 260 a 400.

No obstante, para ser justos también habremos de anotar las mermas que en algunos casos han llegado a ser inquietantes como ocurrió en el ramo del vestido, que de 1.411 contribuyentes existentes en 1946 llegó a 1.253 en 1949. Algo parecido ocurrió en las industrias eléctricas y sus derivadas y en general con todas aquellas que más o menos directamente estuvieron relacionadas con la de la construcción, la cual arrastró a todas las demás tras de sí en el proceso crítico por que atravesó y que aún no se ha aclarado lo suficiente para dejar de enumerarse como una de las circunstancias que operan sobre ciertas industrias. — Aginanco.

# COSAS QUE PASAN

«Adelantos» de la ciencia moderna. El profesor Hakond Lund, destacado hombre de ciencia, danés, ha iniciado sus trabajos encaminados a encontrar la fórmula de obtención de un gas venenoso, conocido por «la muerte solapada». El Gobierno danés ha subvencionado al citado profesor con la cantidad de 175.000 coronas para producir aquel gas y encontrar seguidamente los medios para combatirlo. Informes no confirmados aseguran que los rusos han logrado fabricar veinte mil toneladas de aquel gas en fábricas secretas montadas en Alemania oriental. La más ligera cantidad de «la muerte solapada» puede cegar a un hombre y destrozarle el sistema nervioso. El profesor Lund va a trabajar sólo y confía en salir aliroso de su empresa en unos tres meses...

¿No le preocuparán las patatas, garbanzos, etc., etc.?

Un joven entró en un bar de esta ciudad, Novara, Italia, y pidió dos cañas de cerveza. Atendido, derramó la bebida por el suelo, y ante la estupefacción de los demás clientes del establecimiento empezó a masticar los vasos y a tragarlos los vidrios. No contento con esto se apodó del vaso de otro consumidor y repitió la misma operación que con los dos anteriores. Después de pagar tranquilamente lo que debía, se marchó a la calle... «Tauromaquia»

Un toro desmandado ha sembrado el terror en la población de Castanhede, Portugal. El animal

# Un partido comunistaoide ha sido desautorizado en el Marruecos francés

## Norteamérica no quiere líos allí donde tendrá bases aéreas

La paz ha vuelto ya al Marruecos francés después de quince días que han podido calificarse de angustiosos. La situación en el viejo país norteafricano presenta graves caracteres, pues no solamente podía haber servido de motivo para una guerra civil, sino también para crear un foso de discrepancias entre el Sultán y el Pachá de Marrakech, que hubiera acabado con la tradicional vida de tranquilidad de Marruecos.

La causa de todo este problema está en la denodada y marcada actividad comunistaoide de uno de los partidos marroquíes, el denominado Istiqlal. Este partido se presenta como nacionalista, pero bajo la capa de esta etiqueta el comunismo hace de las suyas.

Parecía que hasta ahora la etiqueta roja del Istiqlal había sido bien disimulada, que no se había podido develar. Las autoridades marroquíes no acababan de percatarse de este color en dicho partido, y semejante fenómeno parecía darse en el Residente francés, general Juin.

En Marruecos francés existen cuatro partidos: el Movimiento Unitario Marroquí, dirigido por el cheik Ma Khatirich; el Partido Demócrata de la Independencia, de Ouazani; el Independiente, y el Istiqlal.

La denuncia ha sido hecha por el Pachá de Marrakech, El Glaudi. Este gran señor marroquí, que parece dotado de una intuición y de un sentido político finísimos, elevó su protesta ante el Sultán y ante el general Juin. Acusaba al Istiqlal de concommitancias con el comunismo, y al hacer la denuncia se creaba un verdadero conflicto, porque en primer lugar el citado partido había logrado determinadas concesiones que nunca podían haberse hecho a un

partido marxista y tradicionalmente enemigo del mundo árabe como es el comunismo.

Al hacer esta denuncia quedó declarada la guerra entre el Pachá de Marrakech y el Sultán Sid Mohamed. Este se negó a admitirla y dijo que esta era una perfecta tontería, con lo cual pretendía desautorizar a El Glaudi.

Pero éste acudió al general Juin como árbitro e invocó su gran amistad con Francia para que se le hiciera caso, en bien del país y de la nación protectora. El Glaudi evocó hasta la muerte de su hijo, muerto en acción de guerra el 19 de julio de 1944, en el frente de Italia, luchando con las tropas francesas del general Leclerc.

A la vista de este conflicto, el general Juin procedió a solicitar firmemente del Sultán la condena del Istiqlal. El Sultán se negó en un principio, pero el general Juin insistió, sirviendo esta insistencia para pedir ciertas variaciones en la vida política de Marruecos que aquí no son del caso.

El Sultán ha estado en este tira y afloja durante quince días, invocando incluso motivos religiosos para no condenar al partido marxista. Pero los marroquíes comenzaron a adoptar una actitud movida y hasta algunas cábilas rebulleron más de la cuenta, con lo que el Sultán, soberano que también está dotado de un innegable sentido político, decidió desautorizar al mencionado partido. Con esta desautorización del Istiqlal, acto que ha tenido lugar el 26 del pasado mes de febrero, Marruecos ha mostrado su aversión al comunismo y su simpatía al Pachá de Marrakech.

El Istiqlal es un partido fundado en Marruecos hace doce años. No obstante, se cree que existía anteriormente, pero en forma fraccionada y anárquica. Hay que tener en cuenta que la mentalidad política del marroquí ha variado mucho y que el progreso de todo Marruecos es innegable, tanto en el plano económico como en el político e intelectual.

El Istiqlal se presenta bajo la siguiente etiqueta: «Partido Nacionalista» pero a ello hay que añadirle «extremista: Tiene ramificaciones en todo Norte de África y gira en la órbita de Amd el Krim y de la Liga Árabe. Esta le apoya a ultranza e incluso ha ido a implorar al rey Faruk de Egipto para concederle apoyo.

El Istiqlal tiene unos 300.000 afiliados, sobre una población de unos diez millones. Esta cifra de afiliados es singularmente importante, ya que el marroquí no es como el europeo, quien no hace muchos ascos a la afiliación a un partido. El árabe, por lo general, gusta de vivir independiente, lejos del gregarismo de las masas políticas, a las que considera, con singular acierto, repugnantes.

El jefe del Istiqlal es El Allal el así, abogado y jurista. Según ciertos informes, Allal es hombre de buena voluntad. Pero tras él está hoy una serie de corifeos, hechura de Moscú, entre ellos Mohamed el Falli, que ha vivido en la capital soviética.

Este es sabedor perfectamente de que el comunismo repugna al modo de ser del marroquí. Pero precisamente por esto es el organizador de un sistema de penetración, es decir, de introducción del comunismo de una manera suave, presentándole con etiqueta de nacionalista, y sin dar la cara. Aquí estaba el éxito del Istiqlal y la dificultad que han tenido las autoridades para develarlo, si no hubieran contado con la intuición política de El Glaudi.

Los primeros satisfechos del arreglo del conflicto marroquí han sido los norteamericanos. Cuando el «representante personal» de Abd-el Krim se acercó al Departamento de Estado, Acheson le manifestó que Norteamérica no quería líos en Marruecos.

¿Y a qué se debe este deseo de paz de los Estados Unidos? Senzillamente a que Norteamérica está preparando ya las bases de bombardeo estratégico que le han sido concedidas por el Gobierno francés. Las bases norteamericanas quedarán instaladas en Sale, Medluna, Nuaceur, Casablanca, Kurigba, Meknes, Marrakech y Agadir. Muchas en ellas serán construidas de nuevo, pero otras serán mejoradas, por existir ya. La base más importante será la de Medluna, con dos grandes pistas de cerca de tres kilómetros cada una.

La construcción de estas bases será efectuada por obreros marroquíes y técnicos norteamericanos. Veinte mil aviadores y soldados yanquis quedarán apostados en ellas y costarán diez millones de dólares.

R. A.

## Se empieza a suplir con aluminio otros metales

Por las estadísticas del último año conocemos que la producción de aluminio en España va aumentando. Durante el año 1950 se produjeron 1.000 toneladas en Sabiñánigo y 1.300 en Valladolid con la perspectiva de aumentar la producción en esta última fábrica a 2.500 toneladas durante el año en curso. Todo ello representa un gran incremento en comparación con el año 1949 que se llegó escasamente a las 1.000 toneladas.

Este aumento permitirá ir facilitando la sustitución del cobre por aluminio, ante la escasez de aquel.

En el orden de realizaciones inmediatas, seguramente en fecha muy próxima llegará a Madrid la prensa para producir por extrusión perfiles para puertas y ventanas, que si bien han de resultar a un precio mayor que las de hierro tienen la ventaja de exigir menos cuidado y ofrecer más resistencia a los agentes corrosivos.

## Un buen bocado

Durante una discusión le arranca la nariz de un mordisco

VALLADOLID.—Alfonso Hidalgo San José y otro individuo cuya filiación se desconoce y al que busca la Policía, promovieron una acalorada discusión resuelta por el individuo anónimo con un bocado en la nariz a su rival, que sufre fractura completa del cartilago. El herido fue ingresado en el hospital. —(Cifra)

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

FABRICA DE ALPARGATAS Y ZAPATILLAS

A. BLANCO

San Rafael (Segovia)

## Incomprensión francesa

El 35º aniversario de la terrible batalla de Verdún se acaba de celebrar con extraordinaria resonancia. Se ha querido conmemorar dándole el vuelo de una especie de «bodas de oro», según parece, porque cuando llegue el 50º aniversario de aquella famosa pugna serán muy pocos los veteranos franceses de Verdún que quede en este mundo.

La feroz contienda empezó el 21 de febrero de 1916, y ocupó gran parte de aquel año. La tenacísima resistencia de las tropas francesas deshizo los planes del Ejército alemán. Este se melló en Verdún. De aquí que la larguísima batalla de este nombre resultase un hecho de armas decisivo.

La conmemoración de Verdún recién celebrada ha provocado notorio malestar en grandes sectores de la opinión francesa, porque en todos los anuncios oficiales de las ceremonias que han tenido lugar, y en las alusiones a ellas, se ha llamado el nombre de Pétain, jefe de las tropas que vencieron y héroe de una de las páginas militares más brillantes de la historia de Francia. El disgusto ha dado pie a algunos incidentes desagradables.

A este propósito pueden recordarse unas palabras de Stalin en la Conferencia de Teherán. El 28 de noviembre de 1943, antes de abrirse oficialmente aquella reunión, hablaron unos momentos Roosevelt y Stalin. Era la primera vez que se veían. Tras saludarse, conversaron sobre tres o cuatro cosas. Roosevelt quedóse muy sorprendido cuando refiriéndose a los asuntos franceses oyó a Stalin afirmar que Pétain representaba más que De Gaulle a la real y física Francia.

No debe esto producirnos extrañeza. Suele ser difícil y muy aventurado predecir, estando próximos a los hechos, cómo reaccionarán a ellos las generaciones venideras. Las calificaciones futuras sobre cuanto ocurre en nuestros años, son para nosotros un enigma, en general. Solo por excepción puede asegurarse que tal hecho pesará más que tal otro. Y esto es lo que ocurre precisamente con Verdún, Vichy y Pétain. Es incuestionable que para el porvenir próximo y remoto el mariscal Pétain será, en Francia y fuera de Francia, ante todo, el vencedor de Verdún. Esto no hay quien se lo quite. Podrá haber sido buena, mediana, mala o pésima la política de Vichy, que en esto no me meto. Pero Vichy nunca podrá borrar a Verdún, por muchas y sólidas razones.

## SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIRL—VENEREAS—SIFILIS  
Consulta de tres a cuatro y media de la tarde  
Duque de Alba, 4, 2.º

Se ruega a los detallistas de la provincia nos manden sus señas para enviarles muestras sin compromiso alguno

Consulten precios y condiciones

## ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Sally-Balliere-Hera)  
Se publica anualmente desde 1877  
Es el único completo y exclusivo de España  
Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del lector de negocios  
Cuenta de 4 voluminosos tomos que más de 9.000 páginas un detallado índice de cada tomo y más de 3.500.000 datos  
Pena. 400 - franco de portes  
ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ  
Avila: Sally-Balliere y Hermanos, S. A. - Calle de San Francisco, 10 y 12 - Teléfono 101



ENALTECED en ese día la dignidad excelsa y las singulares prerrogativas del Sumo Pontífice, y agradecido al Señor esa Institución divina, tan maravillosa, del Pontificado Romano, por tantos títulos bienhechora de la humanidad.

Basta contemplar la figura excelsa de S. S. Pío XII, —el hombre providencial que necesitaba la Iglesia en momento tan crucial de su historia, y que tan admirablemente encarna el oficio excelsa de Vicario de J. C. y continuador de su misión salvadora,— con sus extraordinarias dotes de sabiduría, de virtud y santidad, de inagotable caridad paterna, de actividad prodigiosa... Diríase que reproduce en bella síntesis cuanto, a través de los siglos, ha sido para la humanidad la Institución del Pontificado Romano.

Sin pretenderlo, hizo de sí Pío XII un acabado panegírico en el Mensaje al Mando Católico con motivo del XXV aniversario de su Consagración Episcopal: «En vano hubiéramos pasado por la escuela de León XIII, tan luminoso por su sabiduría; por la de Pío X, tan insigne por su piedad; por la de Benedicto XV, tan fecundo en dictámenes previos; por la de Pío XI, tan lleno de santo valor y audacia»...

† SANTOS, OBISPO DE AVILA.

### Ecos de Sociedad

Viajero ilustre

Ha pasado unas horas en nuestra ciudad, hospedándose en el Palacio Episcopal, el ilustrísimo señor Abad del Monasterio de Dueñas (Palencia). En compañía de nuestro excelentísimo Prelado ha visitado los lugares teresianos.

Aniversario

Hoy se ha cumplido el aniversario del fallecimiento de doña Dionisia Pineda Rodríguez, y por el eterno descanso de su alma se han aplicado sufragios en la iglesia de los Padres Paules y en la parroquia de Bohodón.

A su familia, y especialmente a su hijo, don Carlos Jiménez Pineda, cura párroco de Bohodón, renovamos nuestro pésame.

### FARMACIA DE GUARDIA ESTA SEMANA

Doctor Guerras, Plaza de José Tomé 1.

Permanente: Doctor Aparicio, Avenida de José Antonio.

### Doctores J. y A. Velázquez Burgueño

Cirujano jefe en el Seguro de Enfermedad  
Analista del Hospital Provincial  
CIRUGIA Y ANALISIS  
Caballeros, 8. Teléfono 385

### Hermandad Sindical Local de Labradores y Ganaderos de Avila

Se pone en conocimiento de todos los interesados que se halla expuesta en el tablón de anuncios de esta Hermandad Local las gestiones para el sostenimiento del Servicio de Policía Rural, confeccionadas por el Cabildo de esta Hermandad y ratificadas en la Asamblea plenaria celebrada el día 27 de febrero.

Estas listas estarán expuestas durante el plazo de ocho días, y todos aquellos que se consideren perjudicados podrán interponer el correspondiente recurso contra la resolución del Cabildo ante el Tribunal Provincial de Amparo.

El jefe de la Hermandad

### Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Nacimientos: Ramiro Gil Gamo, en Hospital Provincial; Félix García Hernández, en Corralón 8; Antonia Jiménez González, en San Segundo 30; María Teresa Herráez Jiménez, en Atrio de San Isidro 1.

Fallecimiento: Bernardino González Muñoz, de 37 años, en Plaza de Santa Teresa 6.

SE ALQUILA local para oficina o pequeña industria. Razón: Pedro de la Gasca, 14 bajo.

SE TRASPASA establecimiento con vivienda, calle del Puente, 30. Razón en el mismo.

SE TRASPASA Peluquería, libre de personal, sitio inmejorable. Poca renta. Razón: Bar «La Extremadura», Teléfono 475. Avila.

## La fiesta del Doctor Angélico en Avila

### Homenaje del Estudio General Dominicano del convento de Santo Tomás

Con el tradicional esplendor se ha celebrado en el grandioso templo la fiesta del Ángel de las Escuelas. Numeroso público asistió a las misas de comunión y después a la solemne que ofició el reverendo padre, doctor en Filosofía, Bienvenido Turiel, regente del Estudio General Dominicano. Concurrieron autoridades y representaciones.

Predicó el muy ilustre señor magistral don Ricardo García. Un coro de 150 voces dirigió por el maestro de Capilla de la Catedral interpretó admirablemente la misa «Advent Regnum Tuum», del maestro Bibao.

A las seis de la tarde hubo la función eucarística.

Los Padres Dominicos, presididos por el Prior reverendo padre Marciano Sánchez, atendieron con su acostumbrada amabilidad a todos los invitados, entre los cuales se contaban su excelencia reverendísima, el Prelado diocesano, y el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia.

OCASION, BARES y CAFES  
Vendo magnífica cafetera nueva «expres», marca «Solent», buenas condiciones y precio, así como dos mostradores «ceveza» y bar  
Razón: FONDA ESTACION.

### Ejercicios Espirituales para jóvenes

Por deseo expreso del reverendísimo señor Obispo tendrá lugar una semana de Ejercicios Espirituales para jóvenes durante los días 12 al 18 de los corrientes. Todos los jóvenes de Avila deben tomar parte en esta semana. Organizada para toda la juventud avilense, no debe ningún joven sustraerse a vivir estas jornadas de intensa espiritualidad. Podrán concurrir los jóvenes de toda condición: estudiantes, obreros, oficinistas, del comercio. Ser joven es lo único que dará acceso a los Ejercicios Espirituales.

Los Centros docentes de la ciudad y otras entidades donde concurren jóvenes han tomado la iniciativa de los Ejercicios como cosa propia y han prometido ya la asistencia.

La acogedora iglesia de San Juan Bautista, será testigo de fervorosos afectos juveniles.

Comenzan los Ejercicios el próximo día 12 a las ocho de la mañana.

La dirección de los mismos está a cargo de don Antonio Pérez, director espiritual del Seminario.

¡Jóvenes avilenses! Es vuestra semana. Acudid a templar vuestro espíritu y a prepararos para hacer de España la Cristiandad ejemplo del mundo entero.

### En el Instituto Nacional de Enseñanza Media

Con tradicional entusiasmo y magnificencia se ha celebrado en el Instituto Nacional de Enseñanza Media la fiesta del Ángel de las Escuelas, Santo Tomás de Aquino.

Profesores y alumnos asistieron esta mañana a la Misa de Comunión que ofició el excelentísimo señor Obispo de la diócesis, doctor Moro Briz, asistido por el muy ilustre señor don Luis Serna, profesor de Religión y vicedirector del Centro, repartiéndose más de trescientas comuniones.

Su Excelencia Reverendísima pronunció una plática exhortando a los estudiantes a imitar las virtudes del santo festejado, recordando la frase teresiana de que en las Fiestas de los Santos la Iglesia nos los propone como modelo de nuestro vivir, y les invita a seguir el espíritu de la oración litúrgica de este día, pidiendo a Dios que les libre de la mancha del error y del vicio. Señala como virtudes a practicar por los estudiantes las de humildad de entendimiento, castidad, estudio y oración, principalmente.

### Acto académico

A las doce, en el salón de actos del Instituto Nacional de Enseñanza Media, se celebró el académico acostumbrado, presidiendo el ilustrísimo señor director, doctor don Carlos Álvarez Querol, acompañado por el muy ilustre señor don Luis Serna, en representación del Prelado Diocesano; el alcalde de Avila, don José María Martín Sampedro; director de la Escuela del Magisterio, don Juan José Martín; reverendo padre Reyero, del Estudio General Dominicano del Real Monasterio de Santo Tomás; comandante Amador, de la Academia de la tendencia; representaciones del

### Se traspasa

Tienda de comestibles, con existencias  
Para informes: Publicidad «ALMANZOR», Reyes Católicos núm. 7.

### Cartelera

Espectáculos anunciados  
Gran Cinema. — 7:30 y 10:45, «Eugenia Grandet» (3).  
Teatro Principal. — 5:45, y 7:45 «El Correo del Zar» (1).  
Moralidad: (1) Todos, incluso niños. — 2: Jóvenes. — 3: Mayores. — 3 R: Mayores, con reparos. — 4: Gravemente peligrosos.

## PROXIMA APERTURA CURTIDOS

Artículos para Zapateros, Guarnicioneros, Piel y Viaje. Grandes rebajas en toda clase de juguetes.

### ANTONIO LOPEZ SAEZ

Generalísimo Franco, 3 (Antigua Tintorería) AVILA

Seminario Diocesano y otros Centros Docentes de la Capital; catedráticos y profesores del Instituto Nacional de Enseñanza Media, que llenaban los siales del estrado, etc.

El salón se hallaba totalmente lleno de estudiantes.

Ocupó la tribuna de conferenciantes el catedrático de Filosofía, Don Mariano Quintanilla

Comenzó haciendo unas atinadas observaciones sobre el Renacimiento, planteando la cuestión de si le hubo en España.

Concreta su disertación en unas eruditas evocaciones de los Escolásticos españoles del siglo XVI, señalando la espléndida floración de las Escuelas salmantina y complutense, y cómo las circunstancias hicieron de nuestros Maestros de Teología eminentes juristas.

Hace una semblanza de Francisco Vitoria, el dominico Maestro de la Cátedra prima de Teología en Salamanca, recordando la lucha contra el erasmismo, los consejos que el Emperador solicitaba, las extraordinarias dotes del Maestro, los problemas de Derecho Internacional que resuelve en latín elegantísimo, nuevos problemas planteados con el descubrimiento del Nuevo Mundo, etcétera.

Se extiende en la exposición de la doctrina vitoriana sobre la licitud de la guerra y su justificación, las relaciones de esta doctrina con las ideas de la esclavitud, usos y tratados internacionales, y demás variaciones filosóficas del llamado «Sócrates de la Teología», un escolástico de raza que participó libremente del espíritu de indagación renacentista.

Ocupa el docto conferenciante la atención de sus oyentes con nuevo elogio del Maestro Soto, luz en Trento, que tuvo a Fray Luis de León por discípulo, y del cual dijo el agustino filósofo y poeta que no le había en la Filosofía y Teología tan reconducido que Soto no descubriera. Es el maestro de memoria prodigiosa espontáneamente alabada por Lutero. Y el catedrático conferenciante se detiene unos momentos en analizar la doctrina de Soto sobre la sociabilidad.

La tercera figura que nos presenta el señor Quintanilla con relieve de excepción es de otro dominico, Melchor Cano, de gran mérito y originalidad en la crítica de los conocimientos teológicos.

Y tiene un apartado final para el jesuita Padre Suárez, el más representativo renovador del tomismo, a quien no se puede negar originalidad por glosar a Santo Tomás, como al Doctor Angélico no se le negamos por comentar a Aristóteles. Las «Disputaciones», de Suárez, han sido texto universal tanto para protestantes como para católicos. El jesuita granadino es el gran metafísico que intenta después de Aristóteles hacer de esta parte de la Filosofía un cuerpo de doctrina independiente.

El director del Instituto Nacional de Enseñanza Media

intervino cuando aún no se habían apagado los ecos de la prolongada ovación que los estudiantes tributaban al trabajo brillante del docto señor Quintanilla, para expresar su satisfacción por la fiesta celebrada con solemnidad especialísima este año, así como con piedad singular. Felicitó a los estudiantes por su conducta, los cánticos durante la Misa, el número extraordinario de «La Calabaza», congratulándose de haber podido escuchar la esplenísima lección del catedrático de Filosofía.

## Reservistas de remolacha y trigol

Contrato fincas pagando los mejores precios. Industriales de la mayor garantía. No contratar sin consultarme. Pago inmediato. Representaciones SALMERON. San Roque, 3. Teléfono 16. — AVILA  
Publicidad AVILA

(Viene de 1.ª página)

del Departamento Marítimo de la Embajada chilena en Madrid.

Es abierto el puerto de Reinos. Otros puertos y carreteras interrumpidos

MADRID.—La Inspección Central de Comunicaciones y Transportes por Carretera del Ministerio de Obras Públicas, comunica que ha quedado restituido al tráfico rodado el puerto de Reinos, de la carretera de Palencia a Santander. Según la misma Inspección, a causa de la nieve, ha sido cerrado el puerto de Cayrescheta, en la carretera de Cádiz y Gibraltar a Barcelona, y en la provincia de Truel, las comunicaciones por carretera, han quedado interrumpidas igualmente a causa de las últimas nevadas, entre ellas y como más importante la de Alcolea del Pinar a Tarragona.—(Cifra).

## Víctima de un atentado, esta mañana ha fallecido el Presidente del Consejo de Ministros de Persia

El Presidente de la República francesa, encarga formar nuevo Gobierno, al ministro del Interior, del Gobierno dimisionario. Este ha aceptado.

Muere en atentado el presidente del Consejo de Ministros de Persia

Auriol, encarga de formar Gobierno, nuevamente

TEHERAN.—Oficialmente, se comunica que, el presidente del Consejo de Ministros ha fallecido esta mañana, víctima de un atentado. Resultó muerto en el acto por un tiro de revolver, cuando salía de la Mezquita, en medio de otras personalidades. Contaba cuarenta y nueve años y estaba al frente del Gabinete desde el mes de julio del pasado año.

A los doce minutos exactamente de cometerse el atentado la policía logró detener al autor del mismo, junto con dos cómplices suyos. Hasta ahora no han sido revelados los nombres ni personalidad de los detenidos. Se espera que sea declarado el estado de sitio en Teherán.

### Al cerrar la edición

Mal empieza marzo; es el sucesor legítimo, en cuanto a las condiciones atmosféricas se refiere, a los meses anteriores de invierno. Al entrar en máquina el presente número está nevando con más bríos que en el mes de diciembre, época en que se iniciaron los temporales niveles sobre Avila

EFFECTUE SUS COMPRAS A PLAZOS MEDIANTE UN CARNET



INFORMES:  
EMILIO JUAREZ  
SAN SEGUNDO, 1.

Continúa el avance de los aliados, en medio de grandes dificultades  
FRENTE DE COREA. — Las tropas norteamericanas han seguido su avance, aunque en medio de grandes dificultades, en diversos sectores del frente. También las fuerzas surcoreanas, consiguieron algunos progresos en el frente oriental.

Los aviones de las Naciones Unidas, han volado con tiempo claro y han llevado a cabo hasta un total de ciento cincuenta salidas, en su mayor parte realizadas por los «B 29», arrojando más de ciento sesenta toneladas sobre los puntos vitales del enemigo.

Fuertes contraataques rojos, que reciben cien mil hombres de refresco

FRENTE DE COREA. — Los importantes contraataques que están llevando a cabo las fuerzas enemigas, han comenzado exactamente a las 24 horas desde que Mac Arthur anunció que los comunistas acababan de recibir cien mil hombres de refresco.

Manifestaciones antinorteamericanas, en Tokio  
TOKIO.—Más de dos mil quinientos policías japoneses, han disuelto una gran manifestación contra los norteamericanos, en esta ciudad. Se practicaron algunas detenciones. Parece ser que entre los manifestantes figuraban numerosos coreanos.

Dr. Eusebio Núñez  
Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia.  
Enfermedades nerviosas y mentales  
Consulta en Avila viernes y sábados.  
Establece Domingo, 9.

SE PRECISAN locales, propios para almacenes, en sitio céntrico. Igualmente interesan ofertas de local o piso apropiado para oficinas, también en sitio céntrico. Razón: San Miguel, 3. Oficinas,

## “EL OCASO”, S. A.

### COMPANIA DE SEGUROS

CENTRAL DE ESPAÑA:  
Avenida de José Antonio 27. MADRID. Teléfono 22-73-06  
Agencia en Avila: San Segundo, 26. Teléfono 220

Publicidad AVILA